

La redac-
cion está en
la calle de
Leon, n.º 18
cuarto prin-
cipal.

NUM. 237.

LA ESTAFETA.

Se en Ma-
drid en la li-
breria de Vi-
llarreal, ca-
lle de Car-
ros.

8 rs. al mes. DOMINGO 9 DE JULIO DE 1837.

3 *cuarto*

CORREO ESTRANJERO.

Escriben de Londres con fecha 29 de junio lo que sigue:

“La princesa Victoria ha empezado su reinado bajo felicísimos auspicios. Tiene á la corte y al pueblo maravillosos con su dignidad, su afabilidad, sus talentos y un conocimiento tan exacto de sus deberes, que apenas podia esperarse de sus cortos años. S. M. se ha confiado enteramente á sus ministros, y se ha dignado complimentar á lord Melgrave del modo mas lisonjero acerca de su administracion de Irlanda. Tambien ha reformado S. M. la servidumbre de palacio, confiandola á personas distinguidas por sus opiniones liberales. Esta es la fase mas distinta y significativa del nuevo reinado. En el antiguo solia la corte unir sus intereses á los de la cámara de los lores, é influir no despreciablemente en los consejos de la corona. Asi podian arrastrar y repeler facilmente los deseos de la asamblea electiva; y al paso que si ellos sufrían alguna derrota en la cámara baja, les era casi indiferente, y no hacia vacilar á su partido: los triunfos que sobre el partido popular ganaban iban seguidos de todas sus consecuencias. De hoy mas es probabilísimo que cambien los toris de conducta; porque no teniendo á su favor la corte, y antes siendoles adversa, apenas les quedan medios de conseguir buen éxito en sus lides gubernativas y parla-

mentarias. Las principales señoras nombradas ya para la servidumbre de palacio son la marquesa de Landsdown, la de Tavistock; y la duquesa de Sutherland, esposas todas de los grandes caudillos del partido VWhig. El parlamento se disolvera, segun las mas probables noticias, para el 20 del presente julio; y todo promete un dichoso porvenir á las ideas liberales.”

CORRESPONDENCIA DE LA ESTAFETA.

OCAÑA 7 de julio. — Por esta no ocurre novedad particular: mañana estan citados todos los empleados para prestar juramento á la nueva Constitucion, y el domingo lo verificaran los vecinos, tropa y Milicia Nacional.

Por si les pueden ser á VV. útiles y no llegan tarde, les remito las siguientes noticias de cuya exactitud no puedo salir garante, pues me las ha comunicado un pasajero de la diligencia de Valencia hombre sin embargo de alguna categoria. De su relato resulta que el pretendiente pidió 20,000 raciones á Benicarló, pero no tuvo valor para ir á buscarlas; que pasó el Ebro con 4,000 hombres menos que sacó de Navarra y que su direccion fué al bajo Aragon con animo de ganar la vanguardia de nuestras tropas y volver á Estella si le era posible; que su fuerza no pasa de 12 mil hombres sin artillería, contando con las ordas de Cabrera y demás que le han salido al encuentro; que Orán, Bórso, Nogueras y Buerens le van á los alcan-

ces con cerca de 25 mil hombres y 18 piezas por cuatro diversos puntos; que la faccion va muy miserable y sin bagajes, de manera que con un poco de actividad en nuestras tropas es muy facil destruirlos, y por último que aquellas provincias tan lejos de abatirse su espíritu, ha cobrado mayor entusiasmo; por consiguiente si esto es así ya no hay que temer la intentona sobre la capital que tan positiva se hacia estos dias y que ya no faltaba quien tomase medidas para ponerse en salvo.

NOTICIAS DEL REINO.

GAYANGOS, 2 de julio.—Trece batallones facciosos se han situado á legua y media de este pueblo en el de Bercedo ó inmediatos: no sabemos si con la idea de penetrar en Castilla ó de llamar la atencion por este punto en apoyo del viaje de su pretendido rev. El brigadier Castañeda se halla en Villaluzara á una legua del enemigo y observa sus movimientos para echarse encima.

OÑA 3 de julio.—Antes de anoche se tendieron por el valle y merindad de Tebaliña 11 batallones facciosos que se situaron en Luhedo, Villaran y otros pueblos inmediatos, y parte del ejército de la izquierda los observaba desde los pueblos de Moner y Cebolleros próximos á los que ocupa el enemigo: si antes de la salida del correo ocurre algo lo diré en posdata. Creo que todo se reduce á llamar la atencion por esta parte, y que se volverán por la merindad de Losa á las Encartaciones. A última hora acabamos de saber que una gran parte de la faccion se halla en Villasante, próxima á Bercedo, á dos leguas de Medina del Pomar. El general en jefe marcha con su division por Puentelearrá, y caerá á la espalda del enemigo. En este momento llega y atra-

viesa una division por este pueblo, dirigiéndose á las merindades.

SELAYA 4 de julio.—En este momento pue son las cuatro de la mañana se toca la campana para anunciar que 300 facciosos pasando por San Pedro llegaron á Vejons en el valle de Toranzo; y que regresan por este pueblo despues de haber dado escolta á 12 oficiales que pasan á Asturias y Galicia con la idea de insurreccionar aquellas provincias.

SANTANDER 4 de julio.—El dia 1.º 300 infantes y 20 caballos al mando del cabecilla Llaguno se dirijieron de san Roque á Riomiera á la villa de san Pedro, donde pernoctaron; á la madrugada del siguiente dia se encaminaron á san Andres de Lucena y desde allí á Siló, en cuyas inmediaciones debieron dormir; y ayer desde Ontanada retrocedieron á Selayo en cuyo pueblo entraron á las diez de su mañana, y se cree que sea su direccion desde allí para Carranza. Por oficio que les ha sido interceptado por el patriota don Juan Ruiz Cabare, se trasluce que el objeto de esta incursion es el mismo que el de la anterior, es decir favorecer y poner á salvo los 20 de á caballo que deben pasar á insurreccionar á Asturias y Galicia. He aqui literal el oficio citado. "Sétimo batallon de la primera division: aun todavia faltan tres leguas y media para llegar al punto de mi mision y en este momento que son las tres y media emprendo continuando la marcha hacia aquel punto aunque hasta ahora haya habido novedad.

Dios guarde á V. muchos años. San Pedro 2 de julio de 1837.—Miguel Llagano.—Señor brigadier don M. Andechaga." Son las diez de la mañana y acabamos de saber que los facciosos evacuaron el pueblo de Selayo á las 5 de la tarde, en direccion de san Roque,

despues de haber cometido algunos es-
cesos.

VITORIA 4 de julio.—El jeneral en jefe llevo el dia 1.º del actual á Miranda de Ebro con siete batallones: el 2 se dirijió á Espejo, y anoche segun se decia, debia quedar en Puentelará. Asegúrase que su paso á la izquierda de la linea es con objeto de impedir se lleve á efecto otra expedicion que los facciosos intentan á Castilla; hay, segun noticias contestes, algunos batallones reunidos en los cercanias de Balmaseda; pero en nuestro concepto no piensan por ahora en hacer nuevas expediciones: iratan si, de fatigar el ejército, haciendole marchar y contramarchar continuamente y dividirle sin duda con el fin de que no les molesten en sus madrigueras. Hemos oido aunque no salimos garantes de la noticia, que el jeneral en jefe tenia hechos todos los preparativos para atacar á Estella, y que ha desistido de la empresa por órdenes que ha recibido del gobierno para suspender por ahora las operaciones y dedicar el ejército exclusivamente á cuidar del Ebro é impedir que se realice la nueva expedicion de que á nuestro parecer no se han ocupado ellos. Lo cierto es que va pasando el tiempo mejor, y si nos descuidamos nos hallaremos en el invierno sin haber dado mas pasos que la ocupacion de Irum, Fuenterrabia y Hernani: entonces la estacion, la crudeza del tiempo, la lluvia nieve y granizo, impediáan á nuestros tropas pensar en operaciones, y llegará la primavera próxima sin haber adelantado cosa alguna. Esto es tristísimo para los que vivimos en este país y cada dia nos convencemos mas que sin la cooperacion de la Francia, la guerra será eterna ó al menos durará mas tiempo que el que se necesita para acabar con nosotros y aniquilar la nacion. Los que no piensan de esta manera, los que poseidos de entusiasmo por que es-

tan lejos de este incendio hablan de orgullo nacional, de la suficiencia de nuestras fuerzas para terminar la lucha, de la innecesidad de auxilio extranjero, acérquense á estas provincias en ademan hostil, tomen un fusil y vengan á uoirse á nosotros, que sin hallarnos menos dispuestos que ellos, aumentariamos con placer sus filas para ahogar la rebelion ó perecer por dar la paz á España. Mientras no se nos proporcione estas, mientras vivamos en la ansiedad en que vivimos, todos los trabajos de las Cortes sobre diezmos, reforma de clero &c, nos son absolutamente indiferentes: paz es la primera necesidad de la nacion. Quien se la proporcione, quien se dedique exclusivamente á este objeto, verá en nosotros sus admiradores, y España le erijirá monumentos de honor.

ZARAGOZA 6 de junio.—Ayer tarde entraron en esta vueue batallones con fuerza de 7000 hombres y la artilleria de la division del jeneral Buerens. El baron de Meer parece que ha retenido en Cataluña dos batallones y un escuadron de dicha division.

Madrid.

Del Eco del Comercio de ayer copiamos el párrafo siguiente:

“Parece que los jefes de la Milicia Nacional de esta corte han acordado representar al gobierno ofreciendo en nombre de los beneméritos cuerpos que mandan todos los sacrificios que sean precisos para defender la causa de la patria y del trono, en cualquiera ocasion en que pudiese verse amenazada. No esperabamos menos de la valiente milicia ciudadana; y aun esta oferta no era necesaria para acrisolar su patriotismo y sus virtudes. Que vayan tomando ejemplo los imbéciles que temen la venida de don Carlos.”

--Ayer han llegado segun se nos ase-

gna, dos correos extraordinarios, uno de la parte de la Rivera despachado, dicen, por el jeneral en jefe y anunciando algunos movimientos de las tropas de su mando, y otro de Bayona de cuyos pliegos nada se ha traslucido.

--Siguese hablando de la crisis ministerial, pero ni de este asunto, ni del pretendiente y sus tropas se sabe cosa fija.

--Escriben de Logroño el 1.º de julio, que el 30 del pasado salieron para Haro á los dos de la tarde el conde de Luchana con la division de la guardia real y el escuadron de polacos.

--Avisan de Cuenca que el dia 2 del corriente se promulgó la Constitucion de 1837 en medio del mayor jubilo, y añaden que la funcion ha sido de lo mas brillante y el entusiasmo el mas sublime.

--El correo de Andalucía que llegó ayer no ha traído mas que la correspondencia de Cádiz, Sevilla, Córdoba y Ecija, pues la balija perteneciente á Granada y Málaga la han robado dos facciosos en el camino de la mancha.

Cortes.

Despues de aprobada el acta de la sesion anterior se dió cuenta del despacho ordinario y en seguida se leyó la siguiente proposicion del señor Falero. "La comision que se dió ayer entendiase en la proposicion presentada, sea la extraordinaria de guerra, y esta proponga las medidas conducentes para impedir el desarrollo de la feccion "

Despues de haber hecho uso de la palabra varios señores diputados, fue esta proposicion aprobada.

El señor presidente anunció que continuaba la discusion sobre el dictamen de la comision de diezmos, relativo á la aplica-

cion de ellos por el presente año á los gastos de la guerra segun propone el gobierno.

Despues de hablar en contra el señor Alvarez García á cuyas observaciones contestó el señor Medoz como individuo de la comision, se suspendió este asunto levantandose la sesion á las 4 de la tarde.

ANUNCIOS.

En el puesto del sobrino del valenciano calle de la Montera número 2 al lado del bollero, se ha recibido un deposito de fosforos por el fabricante, á los precios siguientes: los de cerilla á 3 reales el ciento, los de pajuelas á 2 reales, los de hiesca á 2 reales, los de cristal finos á 5 reales; todos; con la satisfaccion que ninguno falla: y en dicho puesto se vende la muerte forzada para las chinches, verdadero y acreditado líquido para la destruccion de semejante canalla á 4 reales la botellita, las verdaderas cañitas bengalas cristinianas, alromaticas, de lima para perfumar la ropa y las habitaciones á 3 reales la docena, y el verdadero y experimentado líquido para quitar toda clase de manchas, y la mugre de los cuellos, á 2 reales la botellita y el betun ingles, charol negro en pasta que no quema la piel á 1 real la caja de lata.

Felipe Segundo, drama histórico-orijinal, representado en Madrid en el teatro del Príncipe, por primera vez, en 17 de diciembre de 1836, para el beneficio del primer actor don José García Luna. Un tomito en 8.º: se vende á 6 reales en la imprenta de Burgos, calle de Toledo frente á San Isidro, y en las librerías de Sanchez, Mautte y Cuesta.

Editor responsable = F. DE P. MELLADO.

IMPRENTA DE LA ESTAFETA.